
НАВСТРЕЧУ СЪЕЗДУ КПСС

тами-переводчиками. С  начала 
учебного года только для ка
ф едр нормальной физиологии 
и гистологии выполнено пере
водов общ им  объем ом  около 
160 тысяч печатных знаков. П е 
реводы  делались и делаются 
для каф едры  микробиологии, 
нормальной анатомии и др. 
Студенты  с интересом относят
ся к переводческой работе, и

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КАК ТЫ  ВЛАДЕЕШЬ 
ИНОСТРАННЫМ?

В условиях современной на
учно-технической револю ции 
как никогда актуальны слова 
В. И. Ленина о том, что знание 
иностранных языков является 
действенным оруж ием  в бо рь 
бе за научный и социальный 
прогресс. В этих условиях воз
растаю т требования к иност
ранном у языку как учебному 
предмету —  предмету в школе 
и вузе.

Руководствуясь именно эти
ми положениями, каф едра ино
странных язьжов наш его ин
ститута включила в свои социа
листические обязательства и в 
планы работы  на текущ ий учеб 
ный год пункт о создании сту
денческого б ю р о  переводов и 
о проведении в апреле этого 
года студенческой конф ерен
ции на английском языке для 
второкурсников института.
Практика проведения подоб 
ных мероприятий в вузах стра
ны доказала свою  эффектив
ность и полезность. Делая пе
реводы  по современным  воп
росам  теории и практики зд ра 
воохранения, студент-перевод
чик привыкает работать с пер
воисточником  на иностранном  
языке. Для выяснения трудных 
вопросов он консультируется 
с ученым  или преподавателем, 
для которо го  готовится пере 
вод. Переводчик начинает б о 
лее основательно знакомиться 
с язьжом  науки —  иностран
ным  и русским. Пока ещ е мы 
делаем  первые шаги в этой ра
боте, но уже сейчас убедились 
в ее полезности. О б  этом гово
рит уже сам объем  реальной 
«продукции», выданной студен-

кто знает, может, эта работа 
пом ож ет ком у-нибудь из них ' 
найти и свое место в науке. Х о 
рош о  зареком ендовали себя 
такие переводчики, как Камае
ва (207 гр.), И гумнов (208 гр.), 
С еребрякова  и Уразм анова 
(220 гр.) и многие другие. П о 
ка переводами занимается око- I 
ло 20 студентов, в основном  j 
второкурсники. Теперь мы счи- j 
таем нуж ным  активнее привле- : 
кать к переводческой  работе : 
более опытные «кадры» из чис- j 
ла студентов 3 и 4 курсов.

Большие надеж ды мы воз- j 
лагаем и* на студенческую  кон- : 
ф еренцию  на иностранном  \ 

языке. О на  будет посвящ ена j 
вопросу ф изиологии сердца, ; 
поэтом у всю  теоретическую  : 
часть готовит научный круж ок i 
каф едры  норм альной ф изио- \ 

логии. Председателем  конф е- ; 
ренции назначен выпускник ин- ; 
ститута И. Аф риканов, которо - ! 
му уже приходилось участво- j 
вать во Всесою зной студенче- j 
ской конф еренции на иност- : 
ранных языках в г. Караганде. ! 
Планирую тся 4— 5 докладов на 
английском  языке с последую 
щ им  ком м ентированием  и о б 
суждением.

Эта работа и некоторы е дру- ; 
гие каф едральные м ер опр и я 
тия, по наш ем у мнению, бу- j 
дут способствовать повы ш е
нию  учебной и воспитательной 
значимости иностранного язы
ка как учебного предмета в • 
медвузе.

В. БЫЧКОВ, 
и. о. зав. кафедрой  

иностранных 
языков.
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На снимке: Второй секретарь об
кома ВЛКСМ тов. Томашов вручает 
Почетную грамоту ЦК ВЛКСМ Алек
сандру Азину, секретарю комсомоль
ской организации группы 305.

Фото В. Козырина.
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ЧЕСТВУЮТ
ЮБИЛЯРОВ
16 марта во Дворце 

культуры «Урал» про- 
фессорско - преподава
тельский состав, со
трудники и студенты 
нашего института отме
чали 40-летне со дня 
основания СГМИ.

С актовой речью об 
истории развития и ста
новления института вы
ступил ректор В. Н. 
Климов.

Юбиляров поздрави

ли партийные, совет
ские, хозяйственные 
руководители города, 
ректоры и ученые 
свердловских вузов. В 
их адрес поступили 
теплые приветственные 
поздравления из Мини
стерства здравоохране
ния РСФСР, из медин
ститутов других горо
дов. Многие сотрудни
ки вуза удостоены по
четных грамот.

Завершился вечер 
концертом художест
венной самодеятель
ности.

Н А Г Р А Ж Д Е Н  С Г М И
В канун 40-летня СГМИ за ус- ской комитет партии и исполком

пешную работу по подготовке вы- городского Совета депутатов тру-
сококвалнфицированных медицин- дящихся наградили коллектив
скнх кадров и оказание практнче- преподавателей, студентов и сот-
ской помощи органам здравоохра- рудников СГМИ Почетной грамо-
неиия города Свердловский город- той.

ПООЩРЯЕТ КОМАНДУЮЩИЙ
В честь знаменательного юбилея 

командующий войсками Урал ВО 
генерал-полковник СИЛЬЧЕНКО 
наградил почетными грамотами и 
объявил благодарность:

А. А. Волкову, полковнику мед- 
службы;

Я. И. Митрофанову, полковнику 
медслужбы;

Н. М. Перлнну, полковнику мед
службы.

Объявил благодарность:
В. Д. Романову, подполковнику 

медслужбы;
П. А. Одегову, подполковнику 

медслужбы.
Начальник военной кафедры, 

полковник медслужбы А. П. Шпет- 
ный премирован именным ценным 
подарком.

ЗА ДОБРОСОВЕСТНЫЙ ТРУД

Отмечена комсомолия
За активное участие 

в коммунистическом 
воспитании молодежи 
в честь юбилея СГМИ 
комсомольская органи

зация института на
граждена Почетной 
грамотой 
ВЛКСМ.

обкома

В честь 40-летня нашего инсти
тута Свердловский городской ко
митет партии наградил Почетной 
грамотой за активное участие в 
работе по подготовке высококвали
фицированных медицинских кад
ров, участие в общественной жиз
ни и воспитании молодежи:

3. В. Горбунову, заведующую

кафедрой пропедевтики внутрен
них болезней, профессора;

М. Г. Расковалова, ассистента 
кафедры инфекционных болезней, 
кандидата медицнпскнх наук;

Т. И. Осипову, доцента кафед
ры неорганической химии;

Н. Д. Деньгнну, доцента кафед
ры фармакологии.

НА ОБСУЖДЕНИИ- 
ПРОБЛЕМЫ 

ДНЯ
17 и 18 марта состоялись засе

дания акуш ерской  секции 34-й 
годичной научной сессии, посвя
щенной 40-летию института.

В заседаниях участвовали 193 
человека —  сотрудники кафедр 
акушерства и гинекологии лечеб
ного и педиатрического факуль
тетов, врачи и сотрудники инсти
тута охраны материнства и мла
денчества, врачи акуш еры-гине
кологи Свердловска и Свердлов
ской области.

Заслуш ано 34 сообщ ения на 
актуальные темы акуш ерства и 
гинекологии.

Вступительное слово взял 
проф. И. И. Бенедиктов. Его док 
лад «О  генезе диагностических 
ош ибок» вызвал активную дис
куссию. О сновные проблемы, 
стоявшие в докладе, —  консер
вативное лечение предопухоле- 
вых и опухолевых заболеваний 
женской половой сферы, лечение 
бесплодия и функциональных 
расстройств женского организма.

Больш ое место в сообщ ениях 
заняли материалы, полученные 
новыми методами исследования 
по определению  в тканях горм о
нов микроэлементов, нуклеино
вых кислот регионарной реогра- 
фией.

В дискуссии по докладам  при
няли участие доценты  Т. А. С е р о 
ва, М. И. Скорнякова, Л. 3. Бале- 
зин, главный акуш ер-гинеколог 
Свердловской  области Г. Е. Ф ал е 
ева, главный акуш ер-гинеколог 
гор. Свердловска И. Л. Кампане- 
ец —  всего более 30 участников 
конференции.

Заседания проходили по типу 
симпозиума, что оказалось очень 
удобной ф ормой проведения кон
ференции и позволило ш ироко 
обсудить вопросы, представлен
ные в сообщениях.

Л. П. ПИРОГОВСКИЙ, 
ассистент каф едры  акушерства 

и гинекологии лечфака.

УА0СТ0ЕНЫ

ПОЧЕТНЫХ

ГРАМОТ

За долголетню ю  работу в 
мединституте и активное уча
стие в коммунистическом  вос
питании молодеж и Почетных 
грамот Верх-Исетского район
ного комитета партии у д о 
стоены:

Е. Н. Рысакова, зав. каф ед
рой микробиологии, доцент, 

кандидат медицинских наук;

К. А. Вангенгейм, зав. ка
ф едрой психиатрии, проф ес

сор;

В. Ф. Кузменок, доцент ка

ф едры  психиатрии, кандидат 
медицинских наук;

А. К. Сангайло, зав. каф ед
рой фармакологии, проф ес
сор;

М. Г. Быстрицкая, доцент ка
ф едры  биохимии;

А. В. Харитонова, зав. каф ед
рой пропедевтики детских б о 
лезней, доцент, кандидат м еди
цинских наук;

Т. П. Лагунова, ассистент ка
ф едры  детских инфекционных 
болезней, кандидат м едицин
ских наук.

ВТОРОКУРСНИКИ — ШЕФЫ
/f.. m  in n п и а т к  ПШефский сектор ле

чебного факультета на 
одном из последних за
седаний комсомольско
го бюро решил органи
зовать действенную по
мощь студентов нашего 
факультета подшефной 
клинике.

В дни дежурств го
родской клинической 
больницы М  1 в Д°УХ 
отделениях будут по
могать студенты 2-го 
курса. Три человека

будут выполнять обя
занности нянь и млад
ших медсестер, что по
зволит нм ближе позна
комиться со своей бу
дущей профессией. Ду
мается, что эти дежур
ства явятся практиче
ским участием в сорев- 

- «За увлечен- 
своей профес-

новании
ность
спей»

Н. ХАЛИНА, 
член шефского 

сектора лечфака.



Сейчас в Свердловске не най
ти хороших цветов. Бледно-зе
леные аспарагусы, нерасцвет
шие фиалки и грустные гортен
зии — вот и весь выбор в цве
точном магазине. Весной мы да
рим цветы в дни рождения, но
воселий и просто так — близ
ким и дорогим нам. людям. Вот 
и в этот вечер студенты кружка 
госпитальной хирургии украси
ли гордыми каллами и нежными 
нарциссами столики, за которы
ми разместились дорогие гости: 
среди них единственный из ме
диков в городе член-коррес- 
пондент Академии наук, первый 
организатор кружка и кафедры 
госпитальной хирургии А. Т. 
Лндский, бывшие кружковцы 
профессор кафедры госпиталь
ной хирургии JI. А. Збыковская, 
ректор В. И. Климов и другие.

Сегодня у кружковцев празд
ник. Они проводят четырехсо
тое заседание своего кружка и 
отмечают его 38-летний юби
лей.

Этому событию посвящен и 
фотостенд под девизом «Жизнь 
без науки — смерть» с кратки
ми сообщениями о судьбе пер
вых организаторов кружка, быв
ших и нынешних кружковцев.

Открывает юбилейное заседа
ние староста кружка С. Сибир
цев.

— Очень приятно наблюдать, 
как растет, крепнет и мужает 
наш кружок, — говорит в при
ветственном выступлении В. Н. 
Климов. — Его можно понсти- 
не считать школой, где рожда
ется влюбленность студента в 
свою профессию, где расширя
ются его знания, где он учится 
экспериментировать, искать, 
творить, то есть приобретает те 
качества, без которых не стать 
настоящим ученым.

Верность этих слов подтверж
дается многочисленными приме
рами. Более 70 научных работ 
принадлежат перу бывшего чле
на кружка J1. А. Збыковской. 
Творческий поиск стал главным 
принципом жизненной филосо
фии В. Н. Климова, прошедше
го путь от студента до профес
сора. Он решительно отказывал
ся от пут традиционности, инер-

VI

ции, не боялся риска, думал, ис
кал. Любовь к науке позволила 
М. А. Азиной стать хорошим 
ученым, вторым профессором 
кафедры факультетской хирур
гии. Заведует аналогичной ка
федрой в Куйбышевском мед
институте Г. Л. Ратнер.

Стали опытными хирургами 
и выполняют большую научную 
работу Э. К. Николаев, М. С. 
Савичевский, Р. М. Шевченко, 
Ю. И. Обатннн и др.

Бывшие кружковцы Е. Я. 
Берестецкнй, Н. Н. Шалнн воз
главляют работу крупных хи
рургических отделений.

За 38 лет в кружке провеле-

re j t

:

iC  f t t n c i  ж  

с места  
событий

но 399 заседаний и заслушано 
706 докладов. Под руководст
вом преподавателей кафедр сту
денты выполнили более 700 на
учных работ.

Почти ежегодно кружковцы 
представляли по 4 —5 докладов 
на общеннстнтутскую сессию 
С НО. Кружковцы неоднократно 
выступали с сообщениями в хи
рургическом обществе (Н. Пан
ченко, В. Ермолаев и др.) и на 
клинической конференции
(В. Васев).

Сегодня кружковец Влади
мир Чернышов выступает с 
707-м докладом в истории суще
ствования кружка, признанным 
одним из лучших и подготов
ленным под руководством до
цента кафедры Н. П. Макаро
вой. Он рассказывает о контра
стном методе .^исследования со
судов.

А когда докладчик закончил, 
поднялся А. Т. Лндский.

— С большим интересом и 
волнением слушал я доклад. 
Ведь 58 лет назад, в годы мо
его студенчества, я тоже зани
мался этой темой. Тогда мы оп
ределяли недостаточность кла
панов, а почему она возника

ет,—не решали, так как не зна
ли состояние вен, их закупорку, 
проходимость. Открытый позд
нее и применяющийся сейчас 
контрастный метод рентгеноди
агностики, разрешив эту пробле
му, сделал диагностику более 
уверенной и раскрыл многооб
разие заболеваний, о которых 
мы раньше не знали. У него 
большое будущее.

Кстати, в свою бытность Ар
кадий Тимофеевич за доклад о 
недостаточности клапанов вен 
нижних конечностей получил 
золотую медаль.

— Какие были в мое время 
кружковцы? Наверно, такие же: 
любознательные, с жадным ин
тересом изучающие любую те
му.

Бывший кружковец, ныне 
кандидат мед. наук В. Г. Ва
сильков делал доклад на вол
нующую каждого из нас тему 
«Была ли смертельной рана 
Пушкина?».

— Если бы дуэль Пушкина 
случилась десять лет назад, 
медицина спасла бы жизнь по
эту, — поясняет Валерий Гри
горьевич.

Затем руководитель СНО про
фессор И. А. Письменов вруча
ет руководителю кружка Т. П. 
Шеломовой Почетную грамоту 
совета СНО. Активные круж
ковцы получают в подарок кни
ги, написанные учеными кафед
ры.

«Пусть обладатель этой кни
ги напншет еще лучшую и тем 
обрадует автора» — такой ав
тограф оставляет А. Т. Лндский 
Сергею Сибнрцеву. Это не толь
ко пожелание, это приглашение 
отдать науке все лучшее, как 
это сделал сам Аркадий Тимо
феевич.

Торжественная часть завер
шилась чаепитием. А потом на
чались бесконечные рассказы о 
многочисленных интересных 
случаях нз хирургической прак
тики.

Провожали ребята гостей, ко
гда город зажег вечерние 
огни. На прощанье они подари
ли им букеты гордых калл и 
нежных нарциссов.

Т. НИСКОВСКИХ.

С П О Р Т  « I

Выздоровели! Фотоэтюд Н. Медведевой.

ЖИЗНЬ БЕЗ НАУКИ— СМЕРТЬ!

ДОБРЫЙ ДРУГ И 
НАСТАВНИК

® РАССКАЖУ О СВОЕМ ПРЕПОДАВАТЕЛЕ
Большая часть жизни Зои 

Михайловны Мельниковой 
связана с нашим институ
том. В 1936 году, после де
сятилетки. она стала его сту
денткой. Многие соученики 
помнят ее запевалой лыжных 
агнтпоходов, велопробега 
Свердловск — Пермь —
Свердловск.

Когда в нашем институте 
открыли новый факультет— 
педиатрический, она одной 
из первых перешла туда. А 
учиться на педиатра было 
вдвое труднее.

Но вот остались позади 
студенческие годы, в руках 
новенький диплом врача.
Судьба определила ей тяже
лое испытание. Трудовую 
биографию ей пришлось на
чать в госпитале — шла Ве
ликая Отечественная война.
И вчерашняя студентка наде
ла халат военврача. Суток 
мучительно не хватало, чтоб 
успеть втиснуть в них все 
накопившиеся дела. За вре
мя войны она приобрела та
кой богатый опыт, для кото
рого в мирное время ей по
надобились бы десятилетия.
Трудностей она не боялась.
Она видела, какие лишения 
перенесли ее родители, ког
да вместе с армией других 
строителей возводили на 
Урале первенец индустрии —
Уралмашзавод. Она как бы

® Народный контроль — 
в действии

ЧТО МЕШАЕТ ЗАНИМАТЬСЯ 
НАУКОЙ?

Научная тематика большинства кафедр педиатрического 
факультета актуальна и разрабатывается успешно.

Однако с большим удивлением приходится констатиро
вать, что не все сотрудники добросовестно относятся к вы
полнению научной работы. Так, ассистент кафедры патоло
гической анатомии тов. Орлов не выполняет план научной 
работы. Работая более четырех лет на кафедре, он не опуб
ликовал ни одной статьи.

Администрация института прилагает большие усилия для 
того, чтобы научная работа выполнялась своевременно. Од
нако выявлен ряд моментов, которые серьезно мешают ра
боте. До сих пор не решена проблема вивария, между тем 
снабжение животными бывает нерегулярным, оснащение 
аппаратурой и приборами, особенно на клинических кафед
рах, оставляет желать много лучшего. На кафедре патоло
гической анатомии большая потребность в приборе — кри
остате. Возможность получить этот прибор есть, а вот ус
тановить его негде, так как для этого требуется небольшая 
отдельная комната, которую до сих пор не выделили.

Хочется верить, что ректорат и работники администра
тивно-хозяйственной части института в дальнейшем будут 
более внимательно относиться к нуждам научных сотрудни
ков. От этого окажутся в выигрыше обе стороны.

Н. А. ГЛОТОВ, 
зам. председателя группы народного контроля 

педиатрического факультета.

продолжала дело своих ро
дителей, перейдя работать 
уже в мирное время, в мед
санчасть, ставшего ей род
ным завода.

Богатая практика подска
зала тему диссертации. Свя
зи с институтом не теряла. 
Спустя несколько лет она 
вновь вернулась в его стены, 
но уже не студенткой, а пре
подавателем.

Сейчас Зоя Михайловна — 
кандидат медицинских наук, 
доцент кафедры организации 
здравоохранения и социаль
ной гигиены с историей ме
дицины, секретарь Ученого 
совета института, член мест
кома.

Мы, ее ученики, знаем, что 
это добрый, чуткий учитель, 
строгий наставник, велико
лепный организатор. Работа 
с ней — большая радость. 
Научная и общественная 
деятельность отнимают у 
нее, конечно, много времени, 
по ее можно частенько уви
деть в театре, на концерте, 
на лекции общества «Зна
ние». Удивляешься, когда 
она успевает быть еще лю
бящей мамой и доброй ба
бушкой! Это здорово, что в 
нашем институте есть такие 
женщины!

Н. ЗОЛЬНИКОВА, 
студентка гр. 509.

«й ВЕЧНЫЙ БОЙ...*

Недавно в красном  уголке 
общ ежития лечфака состоялся 
вечер, посвящ енный творчест
ву А. Блока. Слушателей со 
бралось много. Преподаватель 
литературы Земф ира Казим и
ровна Цим баревич интересно

рассказывала о поэте-дворяни- 
не, который «первый так хо р о 
ш о и гордо вошел в нашу ре 
волюцию».

«М ы  на горе всем
бурж уям,

М и ровой  пож ар раздуем», —  
звучит голос поэта в подд ерж 
ку революции.

В этот вечер было прочита
но множ ество стихов из цик
лов «О  прекрасной даме», «Го
род», «Кармен» и т. д. О собе н 
но всем понравились стихи 
«Как океан меняет цвет», «Над 
озером», где поэт, видя пош 
лость, призывает к революции,

которая способна возродить к 
жизни новое, прогрессивное. 
Часть стихов читала Земф ира 
Казимировна, часть слушали в 
записи. М ы  остались довольны 
вечером  и очень благодарны 
за него Земф ире Казими
ровне.

И вечный бой,
покой нам только снится, —  

эти слова Блока живы и сегод
ня. Они призы ваю т наше поко
ление к неустанному творче
ском у поиску.

Г. СМИРНОВА, 
студентка 

I курса лечфака. Весна на пороге.

НА ЛЫЖНЕ- 
ПРЕПОДАВАТЕЛИ

14 марта на лыжной базе 
медицинского института бы
ло празднично, шумно и ве
село. Здесь встретились пре
подаватели всех возрастов 
Уральского политехническо
го, медицинского, лесотехни
ческого, горного, юридиче
ского институтов, государст
венной консерватории. Впер
вые принял участие спор
тивный клуб «Урал-100».

В 11.00 был дан старт 
мужчинам на пять, а женщи
нам на 3 км. Разгорелась на 
лыжне дружеская и упорная 
борьба.

В общем итоге лесотехни
ческий институт занял пер
вое место, медицинский — 
второе, УПИ — третье. У 
нас могло бы быть первое ме
сто, если бы явились на со
ревнование все заявленные 
преподаватели.
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